

# LA PROTESTA

AÑO XXI      Oficinas: Humberto I. 1175 - U. T. 2059 (B. Orden)      Buenos Aires, Jueves 8° Noviembre de 1917.      Precio 5 centavos      (Porte pago)      Núm 3215

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA  
Valeros y otros dirijente a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA  
(No se devuelven los originales)

## LA DISCIPLINA SOCIALISTA

El socialismo dogmático, erigido en partido de oposición, que lucha en el Parlamento por desalojar a los partidos conservadores y tradicionalistas, no compendia en sus principios los ideales libertarios que informan al socialismo anarquista de los socialistas comunistas y revolucionarios.

La disciplina háse introducido en las filas del socialismo parlamentario, anulando la libertad individual, el carácter, la iniciativa, todo lo típico que debe distinguir a uno de otro individuo aún dentro de los comunes ideales, pues las ideas se interpretan de acuerdo al temperamento, a la idiosincrasia de cada uno, aun cuando esas opiniones converjan a una misma finalidad ideal.

Pero el socialismo parlamentario es dogmático por excelencia, y en el dogma basa su propia estabilidad. La disciplina se hace necesaria para mantener la unidad, el «artículo», conglomerado de individuos-votos que delegan en el «representante» todos sus derechos, y todos sus deberes. El criterio unitario que trata de imprimir a los afiliados, se hace desde todo punto de vista necesario, pues la divergencia de opiniones sobre los problemas económicos y sociales acarrearía funestas consecuencias para el «partido», que, siendo como hemos dicho de oposición al gobierno, necesita de individuos-votos que deleguen en los «candidatos» su soberanía. El valor cualitativo no tiene ninguna importancia para los socialistas parlamentarios; en cambio, en el cuantitativo basan el éxito de su propaganda política, su acción de comité o de gremio, que persiguen «siempre» como única finalidad, la conquista del voto.

Sujetos a la más odiosa disciplina, los afiliados no pueden emitir opiniones contrarias a lo que establece el «estatuto», y cuando alguno se sale de los estrechos límites que marcan los «estatutos del partido», es expulsado, después de haber el tribunal del «idem jure» juzgado sus irreverencias... ¿Y qué se puede esperar de un partido político, enemigo de la libertad individual, que pretende hacer de sus afiliados «seres automáticos, uniformes, incapaces de pensar otra cosa que lo «pensado» por los doctorales aspirantes a una banca parlamentaria, o los ya acomodados con sus «sillas» en uno de los sillones de la cámara de diputados?

Si nos particularizamos con el socialismo criollo, tendríamos mucho que decir, tanto por la inconsecuencia de los diputados y dirigentes, como por la moralidad colectiva de ese partido que asimiló todas las maldades que fluctúan en el campo político, donde la intriga y la delación son las armas más nobles para combatir al contrario. ¿A qué extento no han llegado los socialistas en su lucha inerte contra los anarquistas, por que éstos ponían de manifiesto sus continuas transgresiones, sus negaciones rotundas de los principios internacionalistas y revolucionarios que caracterizaban al primitivo socialismo, anárquico y antiparlamentario?

Nos han infamado, nos han delatado, jamás titubaron ante ningún medio, por más indigno que fuera, con tal de prestigiar al anarquismo triunfante que negaba sus dogmas, que por de más manifiesto el absurdo que encarnaban sus principios autoritarios, su colectivismo liberticida negador de la individualidad y de la libre iniciativa.

Pero el tiempo transcurrió, y no en vano la «evolución» ejerció su acción demolida. Los hechos, con su elocuencia abrumadora, demostraron nuestras pasadas aseveraciones que fueron juzgadas «columnas anarquistas» por los que no quisieron admitir otro razonamiento que el que les «daban» sus dogmas. Y el socialismo fué así degenerando, ante la indiferencia de los afiliados que solo pensaban con la cabeza de los diputados en «quienes» habían delegado todos sus derechos ciudadanos. Los «doctorales» negaron múltiples veces el socialismo, hicieron declaraciones del más acendrado patriotismo, convirtieron su política

## CONFLICTO EN PERSPECTIVA

La prensa burguesa comienza a alarmarse. Los obreros ferroviarios, que ya se sabe que son muy exigentes, empiezan de nuevo a agitarse amenazando con una nueva huelga general. Las empresas «pobrecitas», que dieron cuanto podían y cumplen a las mil maravillas con el reglamento «impuesto» por el Poder Ejecutivo, se lamentan de la intransigencia de los trabajadores, que dentro de poco, si siguen así las cosas, van a querer ganar más que los accionistas, ya que, según cierto político desvergonzado que inteligentemente gana actualmente más que los diputados...

Comprendemos la alarma de la prensa mercantilista, la actitud del gobierno, el móvil que persiguen las empresas ferroviarias en su campaña difamadora y el propósito infame que encierra cada uno de esos memorandums que remiten al ministerio de Obras Públicas delatando a los obreros más conscientes y activos. Se quiere atemorizar, disgregar al gremio eliminando de sus filas a los que representan el nervio y la acción, a los capaces de impulsar a los timoratos a la lucha ya cuando el despotismo arrecie y la tiranía en esos feudos se haga intolerable.

Hay que confesarlo. Las organizaciones que representan el número gremio ferroviario no interpretan la lucha en su faz emancipadora. El espíritu tolerante que caracteriza a los dirigentes, es nódico en los momentos que solo de la energía y de la acción depende el triunfo. Es necesario deshechar de la lucha los métodos legalitarios introducidos por el socialismo. El arbitraje «pacífico» solo beneficia al capitalista, puesto que no fué una fuerza la que impuso condiciones. No hay que olvidar que en la fuerza radica todo derecho social.

Luego, en la forma precipitada que se ordenó la renouación del trabajo, sin pedir la opinión de las secciones, ni siquiera explicarles las bases de arreglo, demuestra la mala fe, la incapacidad o la cobardía de los dirigentes que, con su torpeza, hicieron de un triunfo seguro el más lamentable fracaso. Prueba de ello es que la F. O. F. (sección Alta Córdoba) nos envió ayer un telegrama a fin de que se les informara sobre las condiciones en que habían renouado el trabajo. ¿Qué puede decir esta ignorancia, por parte de una sección ferroviaria, de un asunto de tan trascendental importancia?

Es necesario que los obreros ferroviarios reaccionen, estando dispuestos, si ello es necesario, a entablar una nueva lucha, pero sin aceptar la intervención de políticos desvergonzados y de gobernantes cretinos.

## Libros Inmorales...

Sabíamos que la Municipalidad había requisado e impedido la venta... al público y en público, de ciertos libros de pornografía infame, sin arte alguno, sin nada. Sabíamos también que las medidas tomadas por las autoridades comunales contra la sicapialps dierarías hubiese llegado hasta un extremo tan necio y ridículo cual es el que acabamos de enterarnos.

Ocurre que los señores municipales, prototipos de la moral, la moralidad, el monismo, lo moralista, etc., han creído que — entre otros — los Epigramas, de Marcial, las «Canciones de Bilibis», «Dafne» y «Cloe», de Longo, eran atentatorios a la pudibundez de tanta niña y niño eufemista, con cuyo motivo les pusieron el sello fatídico de inmorales; obscenos, gíscalfíticos, apomográficos, y muchos más epítetos cuya única misión es la de «espantar el lodo infame» de lo mediocre, de lo obscuro, de lo ilon, sobre las páginas admirables de libros inspirados sencillamente en la fantasía de la vida y no en el «statu».

¿Habéis visto estupidez mayor en el cámbien de los microcefalos asesores municipales? ¿Es decir que, obras, joyas del humano ingenio, no prohibidas en sus países de origen, Roma, Grecia, deben serlo hoy, a más de 20 siglos de histórica distancia? ¿Es todo esto el progre-

## PRO LA PROTESTA Y RADOWISKY

El domingo 11 de Noviembre, a las 8.30 m., en el Salón «Teatro TIPOGRAFICA BONARENSE», San Juan 3244, el cuadro social «Fecundidad», en conmemoración de los caídos en CHICAGO, en la misma fecha en 1887, y a beneficio de «La Protesta» y Radowsky, dará una «Gran Velada Artística y Conferencia» desarrollando el siguiente PROGRAMA:

- 1.—Hijos del Pueblo por la orquesta
- 2.—El drama en tres actos de N. Dedes
- 3.—CONFERENCIA por un compañero, sobre un tema de actualidad.

## POLITICA Y CAPITALISMO

Hace pocos días se ha celebrado en Londres una asamblea general de los accionistas del Ferrocarril Gran Oeste Argentino, donde se manifestó una vez más la estrecha unión en que hallan se encanagados el capitalismo y la política, el uno que explora directamente, robando al pueblo todas sus energías, y orbitándose directamente, y la otra, preparando con habilidad y astucia la explotación. Todo lo que une, nada los separa. Tal para cual, la política y el capitalismo son parte integrante uno de otro, pues se necesitan a la recíproca para el mejor provecho de sus afanes de infame lucro.

Mientras aquí los obreros ferroviarios, después de 25 días de cruenta lucha, van al trabajo sin saber que Santos obedecían, los señores accionistas, repletos, sus arcas de oro y sus estómagos, ríen y gozan y celebran asambleas generales en las que se reafirman las conveniencias de extraer al proletariado...

## DE LOS ANGELES (CAL.)

## POR LAS BASTILLAS AMERICANAS

Después de dos semanas de reclusión en la penitenciaría de Jefferson City, Mo. Emma Goldman, la bizarra amazona del anarquismo en Norte América, quedó libre bajo la fianza de \$25,000.00 mientras su causa y la de Alexander Berkman son vistas en apelación.

Alexander se encuentra, junto con Morris Becker y Louis Kramer, retenido en la prisión de Nueva York, llamada Las Tumbas, pendiente de apelación, y al mismo tiempo, con espeluznante sangre fría, conspira contra su vida el archi-criminal Fickert, Fiscal de San Francisco, Cal., y la Cámara de Comercio, compuesta de los burgueses de ese mismo puerto, fabricando pruebas falsas para conseguir la extradición de Berkman a esa ciudad, donde esperan que un jurado escogido entre la escoria humana lo mande a la horca por haber sido el primero que se atrevió a levantar la voz descubriendo el crimen de que son objeto los dos Mooney, Billings, Weinberg y Nolan, achacándole ahora también complicidad en la explosión de la bomba de San Francisco que, según todo indicio, fué hecha explotar por orden de la misma burguesía y de sus lacayos de la autoridad, para tener un pretexto con el cual perseguir a las uniones de trabajadores y a sus más adictos propagandistas y organizadores.

Emma Goldman y Alexander Berkman son dos luchadores que por más de 27 años han venido propagando y defendiendo los principios anarquistas en esta Patria del Dólar. Ambos por un largo tiempo, y sufriendo persecuciones y encarcelamientos, han sabido sostenerse firmes; y ambos en estos momentos de más peligro, han tenido el valor de ponerse a la altura de los acontecimientos, y sin mezclarse en los conflictos...

Como un desesperado esfuerzo para torcer la opinión pública y confundir a las masas con el tanto prejuicio creado entre los ignorantes en contra del sublime ideal anarquista, Fickert procura complicar a Berkman en este crí-

Pro LA PROTESTA Y RADOWISKY  
El domingo 11 de Noviembre, a las 8.30 m., en el Salón «Teatro TIPOGRAFICA BONARENSE», San Juan 3244, el cuadro social «Fecundidad», en conmemoración de los caídos en CHICAGO, en la misma fecha en 1887, y a beneficio de «La Protesta» y Radowsky, dará una «Gran Velada Artística y Conferencia» desarrollando el siguiente PROGRAMA:  
1.—Hijos del Pueblo por la orquesta  
2.—El drama en tres actos de N. Dedes  
3.—CONFERENCIA por un compañero, sobre un tema de actualidad.  
ENTRADA GENERAL, 1.00 - NIÑOS GRATIS

do hasta el último glóbulo, hasta el último derecho, hasta la última libertad... Entre otras cosas, aquellos pulpos de la explotación ferroviaria, decláranse satisfechísimos de las perspectivas que presentaba la cosecha de nuestros camijos, asegurando que ella «promete ser abundante, y será vendida a precios sin precedente, de modo que — agrega — afluirán cantidades enormes de dinero al país. Lo creemos, señores vampiros; a esta tierra de grandezas llegará mucho dinero, pero ¿para qué estáis vosotros y nuestros probo gobierno sino para comerlos en gracia de Dios esos riquezas? Es preciso reflexionar un poco ante cinismo tanto para comprender las catástróficas operaciones que desarrollan en el seno de estas asambleas de accionistas, todos ellos propo y arquitectos del ne-gerismo moderno y de la piratería industrial. Es preciso reflexionar, obreros...

En la Bastilla de San Francisco, Rena Mooney, a pesar de haber sido encontrada inocente, continúa en presidio. Fickert, abusando como siempre del poder que tiene gracias a la estulticia humana, y los demás juececillos y cagatintas de la legalidad, le han negado hasta dejarla libre bajo incondicionalmente. Es que la canalla «del lugar» odia a muerte a Rena; y ahora que los trabajos de Tom y de ella están dando fruto, puesto que gracias a sus esfuerzos se organizó la unión de empleados de los tranvías eléctricos, organización que ha hecho posible la presente huelga que sostienen «con tanta ventaja» en contra de sus pulpos, el odio, contra Rena y su compañero Tomás se ha recrudecido. Como un desesperado esfuerzo para torcer la opinión pública y confundir a las masas con el tanto prejuicio creado entre los ignorantes en contra del sublime ideal anarquista, Fickert procura complicar a Berkman en este crí-



los varios. — Se solicita puntual asistencia. — El Secretario.

**CONDUCTORES DE CARROS.**

Esta sociedad invita a los compañeros de los hornos, pasen por «La Protesta», Humberto 1.º 1175, para retirar los manifiestos de la conferencia a realizarse el domingo 11 del corriente. — El Secretario.

**OBREROS ZAPATEROS**

Esta sociedad invita a las comisiones, de cortaderos, aparadores y maquinistas de calzado, concurren puntualmente a la reunión que se efectuará el domingo 11 del cte, a las 8 a. m., en el local B. Mitre 3174.

**LUSTRADORES DE MADERA**

Esta sociedad celebrará asamblea hoy jueves, a las 8 p. m., en el local Matheu 1172, a objeto de tratar importantes asuntos relacionados con las mejoras del gremio a adquirir mediante la lucha. Que nadie falte. — La Comisión.

**FEDERACION O. DEL CALZADO.**

Se invita a los delegados al Consejo, a la reunión que se realizará hoy jueves, en el local Bnd. Mitre 3174, a las 8 p. m., a fin de tratar asuntos importantes que atañen a la buena marcha de la organización.

También se invita a las sociedades afines que no tenga nombrado sus delegados a que los nombren y concurren a esta reunión. — El Secretario provisorio.

**OFICIOS VARIOS DE MATADEROS**

Para hoy jueves, a las 7 p. m., en la calle Merlo 5668, están invitados los compañeros asociados, pues se efectuará asamblea general a objeto de tratar sobre la implantación de una escuela Racionalista, por cuenta y patrocinio de la sociedad. La Comisión.

**F. O. LOCAL DE AVELLANEDA.**

Cita a la reunión de delegados, para el domingo 11, a las 2 p. m., en el local French 102.

Pide a los compañeros que tienen listas pro-presos, hagan el bien de devolverlas en el estado que se encuentren a la brevedad posible. — El C. Local.

**O. VARIOS DE AVELLANEDA**

La comisión administrativa de esta sociedad, ha resuelto por última vez invitar a sus adherentes a la asamblea que se realizará hoy jueves, a las 8 p. m., en el local French 102.

Esta comisión cree que aún hay compañeros de voluntad para continuar la obra que esta sociedad se ha impuesto, y si no los hay, de hecho la daremos por disuelta después de esta reunión. — La Comisión.

**BAHIA BLANCA**

**S. O. DE R. OFICIOS VARIOS.**

Esta sociedad realizará una conferencia en conmemoración de los Mártires de Chicago, el domingo 11, a las 8.30 p. m., en su local, Saavedra 234, para la cual quedan invitados todos los trabajadores de Bahía Blanca.

Nota.—Se invita a los compañeros amantes del arte a una reunión, que se efectuará hoy jueves, a las 8.30 p. m., en Saavedra 234, para tratar sobre una próxima función, a beneficio de la sociedad Oficios Varios.

**QUILMES**

**S. DE R. OBREROS PANADEROS**

Boicot a las panaderías «El Progreso» y «La Argentina».

La sociedad de resistencia obreros panaderos de esta localidad, con objeto de abatir el orgullo imbécil de los patronos de las panaderías «El Progreso» y «La Argentina», ha resuelto declararles el boicot, solicitando, para mayor eficacia, el apoyo de los obreros consientes.

Boicot todos a esos antros de explotación.

**TUCUMAN**

**S. DE O. ALPARGATEROS.**

Esta sociedad comunica a los centros agrupaciones y demás que editen periódicos, folletos, etc., envíen un

ejemplar de los mismos para su mesa de lectura.

Como este sociedad recién ahora se ha constituido, pide asimismo a las demás sociedades de alpargateros le escriban para estar siempre en relación, como también le manden un ejemplar de sus estatutos.

La dirección de la S. de O. Alpargateros de Tucumán, es ésta: José Lamas, secretario; calle San Juan 853, Tucumán.

**NOTAS VARIAS**

**COMITE PRO-PRESOS.**

Por la presente, quedan citados los componentes de este comité, con urgencia, para mañana viernes, a las 8 p. m., en Matheu 1172. — El Secretario.

**C. DE E. S. CABALLITO SUD**

Se invita por segunda vez a los compañeros de Caballito, a la asamblea a realizarse el sábado 10, a las 8 p. m., en el Ateneo O. de Almagro, Estados Unidos 3719.

Nota.—Se pide a los compañeros que tengan listas pro manifiestos en su poder, tengan a bien devolverlas la noche de la asamblea para saldar las cuentas que tiene este Centro con LA PROTESTA.

Que ninguno falte.

**LEGION ANARQUISTA.**

Quedan citados sus componentes a la reunión de mañana viernes, a las 8 p. m., en Bnd. Mitre 3174.

**PERSONAS BUSCADAS.**

Se desea saber el paradero de Pedro Castro. Dirigirse a R. Rodríguez, Bolívar 1139.

**AVISO**

Se pide al compañero que tenga en su poder el sello de la antigua sociedad de hermeros, lo envíe a «La Protesta», pues varios obreros de ese gremio piensan reorganizar esa sociedad.

**A los compañeros músicos**

A los compañeros músicos que creen que es conveniente constituir un orfeón libertario, con el fin de prestar el concurso desinteresado a nuestras fiestas, les invitamos a concurrir de 6 a 7 p. m., en Cangallo 3371, para cambiar ideas al respecto. — Carlos Varela.

**Invitación**

Se invita a los compañeros aficionados al arte teatral, que estén de acuerdo con la formación de un cuadro con las bases propuestas por nosotros. En esta reunión se llegará a un acuerdo final; se discutirá cómo estará constituido, nada más. La reunión se llevará a cabo mañana viernes, a las 8 p. m., en el local Matheu 1172. — Varios Compañeros.

**CORREO**

Hay cartas, para:

Francisco García, C. Ortega, Obreros Panaderos, A. Eymar, Palmiro Bases, Luis Rodríguez, Mario C. Marcial, E. L. Boleti, R. Magister y Marcelino Sánchez.

**CORREO DE ADMINISTRACION**

Tandil, Bonino. — Recibimos carta y giro. Se hará como Vd. dice con el sobrante. A. G. le fué suspendido conforme a su carta anterior. Si está al corriente.

Mar del Plata, Juan Herrera. — Nos hemos enterado de su carta al compañero P. Puede entrevistarse con nuestro agente en ésa.

Bahía Blanca, Corrales. — Aumentamos paquete y tomamos nota de los suscriptores. De lo que Vd. dice, se habrá extraviado; mando nueva lista. Realicó, Hroncich. — Conforme. Enviaremos planilla.

Santiago del Estero, Quiñones. — Recibimos carta y giro. Haremos como

**NOTAS VARIAS**

La Plata, Figueroa. — Van talonarios de recibos. Balcarce, Roca. — Suspendimos paquete. Por lo que Vd. dice esperamos. Mendoza, Guirado. — Volvemos a mandar. A Posada han ido los números atrasados.

**PRO "LA PROTESTA"**

ORGANIZADO POR EL COMITE ADMINISTRATIVO

**Gran Pic-Nic Familiar**

EN LA ISLA MACIEL (Playa de los Pescadores)

A REALIZARSE EL

**DOMINGO 2 DE DICIEMBRE**

DE 1917

**INTERESANTE Y VARIADO PROGRAMA**

ENTRADA GENERAL \$ 0.30 VIAJE DEL BOTE \$ 0.10

SE RECIBEN DONACIONES PARA EL BAZAR - RIFA

**Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes**

**Solidaridad, trabajadores!**

Imprenta .....	12.-	Al comité pro presos de Bahía Blanca
Total: .....	\$ 158.40	
<b>RESUMEN:</b>		
Entradas .....	\$ 103.90	
Salidas .....	\$ 158.40	
<b>BALANCE</b>		
De la función organizada por el Ateneo Racionalista de V. Crespo, realizada el 4 de noviembre, en el salón «Casa Suiza».		
<b>ENTRADAS:</b>		
240 entradas a 0.80 cts. c. una .....	192.-	
Donaciones varias .....	1.90	
Total: .....	\$ 193.90	
<b>SALIDAS:</b>		
Salón .....	60.-	
Uterilla .....	15.-	
Sastrería .....	12.-	
Peluquería .....	7.-	
Des arricos .....	20.-	
Maquinistas .....	2.-	
Gasto del cuadro .....	2.40	
Dos libretos .....	1.-	
Pianista .....	7.-	

Ing. White, Antonio López. — Hablaré con los interesados. Por nuestra parte estamos conformes.

San Agustín. — Recibimos con dificultad. Otra vez mande por giro. Enviaremos atrasado.

Por el Ateneo: Pedro A. Fabbalo.

Por el C. Administrativo: Joaquín Gómez.

Recibí el importe; M. Torrente.

Buenos Aires, 4 de Nov. de 1917.

Cambio de agente en Punta Alta

Avisamos a los compañeros de esa localidad, que debiendo ausentarse de Punta Alta, el compañero S. Villarino, agente de «La Protesta», fué nombrado para hacerse cargo de esa agencia, de común acuerdo con la administración, el compañero Francisco Partido. Tienen «San Pablo».

El comité pro presos de Bahía Blanca

Pedimos a ese comité nos envíe su dirección, pues en la carta que hemos recibido no viene, por eso no contestamos. — E. Ferraro (secretario).

**C. PRO-PRESOS Y DEPORTADOS.**

Ha sido postergada la rifa de un almohadón a beneficio de un compañero preso y del comité, hasta la última jugada del mes de noviembre, por no haber hecho entrega del dinero o los talonarios de rifa los compañeros encargados de la venta. Pedimos, pues, a los tenedores de rifas los devuelvan a la brevedad posible para ser vendidas por miembros del comité en las funciones, conferencias, etc.

El tesoro del comité se halla todas las noches, de 8 a 10 p. m., en Matheu 1172.

Tomen nota los compañeros ahudidos. — El Secretario.

**ENCUADERNACION.**

Los compañeros que deseen encuadernar libros, pueden dirigirse a la administración de este diario, pues hay un compañero competente que cumplirá satisfactoriamente todos los trabajos de encuadernación en tela, pasta, cartón.